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主席：請交通部高鐵局胡局長說明。 

胡局長湘麟：主席、各位委員。考慮到作業時間上的需要，所以我們建議將「兩週」改為「兩個月

」。 

主席：兩個月不會太久嗎？改成「一個月」好了，請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過

。 

現在進行第 7 案。 

7、 

鑑於桃園機場捷運至今六度跳票，成為史上最高跳票紀錄工程，經查從 2014 年 11 月 27 日到

2015 年 2 月 26 日，共有 40 次滑軌事故，其中 15 次發生在雨天，滑軌距離超過 100 米，至今找

不到原因，足見滑軌問題複雜。加上目前負責該案之機電設施承包商丸紅公司與下包商的合約

糾紛，導致號誌系統狀況仍頻，包括軌道電路信號占據、號誌無線電斷訊、轉轍器異常等，行

車安全因此受影響，系統整合測試、營運前試運轉均未通過合約標準，為避免本案成為交通部

的大巨蛋案翻版，恐出現政府與設備商簽署不平等條約，除造成民眾搭乘安全疑慮，更形成國

庫嚴重虧損，故建議應成立桃園捷運專案調查小組，以利從嚴監督。 

提案人：林俊憲  鄭運鵬  趙正宇  葉宜津  李鴻鈞  

陳素月 

主席：依照本院職權行使法的規定，我們成立的是調閱小組，成員就是全體交通委員會的委員，其

實不論有無成立這樣的小組，我們都可以要求交通部提供所有資料，而交通部就必須配合提供

，既然如此，若在無特殊事件時專門成立調閱小組，不僅形同虛設，且可能反被質疑。本席建

議將本案倒數第二行「故建議……以利從嚴監督」修正為「交通部應儘速將本會委員要求資料

送達，如送達情形不理想，本會將成立調閱專案小組，以利從嚴監督」，其餘文字不變，請問

各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

現在進行第 8 案。 

8、 

桃園捷運綠線以 111 年通車為目標，但桃園市區公車目前的使用率卻僅 3%。因此，為提升桃

園捷運的搭乘率，交通部應優先補助桃園市捷運先導公車營運，以培養搭乘公車人口成為捷運

人口，增加將來的捷運搭乘率。以上提案，是否有當，敬請公決。 

提案人：趙正宇  劉櫂豪  鄭運鵬  林俊憲  陳素月  

葉宜津 

主席：本案照案通過，請問各位，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第 9 案。 

9、 

由於已開發國家普遍實行燃油費的徵收，並且已有完整的徵收體系，同時，為減少燃油的消

費量並提高能源利用。因此，建請交通部盡速研擬汽車燃料使用費「隨油徵收」政策，以落實

使用者付費原則，並誘使民眾減少開車意願，而轉搭大眾運輸。 
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提案人：趙正宇  劉櫂豪  鄭運鵬  林俊憲  葉宜津  

陳素月 

主席：請交通部路政司林司長說明。 

林司長繼國：主席、各位委員。隨油徵收汽燃費需配合未來的能源稅做整體規劃，我們建議將第二

行「因此，交通部應儘速研擬」修正為「因此，建請交通部儘速研擬」。 

主席：你們這樣的說辭已經有 N 年了，實在不知道何時才會執行。 

本案就照交通部的意見修正通過。 

現在進行第 10 案。 

10、 

鑒於國道服務區商品售價透明化，高公局關於商品售價訪查結果每半年公布於該局網站上，

供用路人查閱。 

原每半年定期送交通委員會備查之「服務區商品售價訪查表」，考量節能減碳無紙化，推動

綠色環保，紙本報告可無需再行提送。 

提案人：李昆澤  劉櫂豪  葉宜津  蕭美琴  陳素月 

主席：本案照案通過，請問各位，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第 11 案。 

11、 

台九線花蓮段拓寬工程是新、舊政府共同關注的交通問題，其拓寬工程在多方努力之下，亦

將逐步完成。然而，公路建設不應只著重於道路的修整，在尋求安全性與便利性的目標之外，

亦應思考在地特色、景觀及產業之連結。爰此，建請交通部會同文化部、內政部、國發會等有

關單位，共同研擬「台九線拓寬暨地方產業、觀光發展」之計畫。是否有當，敬請公決。 

提案人：蕭美琴  劉櫂豪  林俊憲  葉宜津  趙正宇  

陳歐珀  李昆澤  陳素月 

主席：本案照案通過，請問各位，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第 12 案。 

12、 

104 年 9 月 23 日立法院交通委員會決議：「交通部臺灣鐵路管理局就每週五、六、日及三日

以上連續假日的東部幹線臺鐵火車，其自強號車票應以身分證 G、U、V 及設籍宜花東民眾優先

，且預購車票者，車票上應具搭車者姓名，搭車時須持身分證等證明文件，並於一個月內就前

揭內容提出具體執行方案。」。 

有鑑於花蓮縣及臺東縣沒有高鐵、沒有高速公路及快速道路，花東鄉親僅能依憑臺鐵做為唯

一交通運具，而政府投入 8 百多億元交通建設經費改善花東鐵路服務及購買臺鐵新車廂，其主

要目的即在保障花東地區鄉親「行」的基本權利。交通部及臺鐵局不應繼續漠視往返花東鐵路

車票，每逢連續假日，一開賣即就被秒殺，花東鄉親返鄉車票一票難求，交通權利被觀光遊客

排擠的嚴重問題。 


